manecer Habanero

Instituto Cubano por la Libertad de Expresión y Prensa

PERIODISMO CIUDADANO CON Y PARA EL PUEBLO

Marzo/2024 Año 10 edición 234



ICLEP

Régimen dice haber fichado las causas del caos agrario, los habaneros discrepan



Alertan habaneros sobre peligroso hueco en la vía pública de Alamar



La mala higiene de la ciudad también toca puertas en las escuelas

>>3

Foto: ICLEP

Se entroniza la corrupción de funcionarios estatales en las calles

habaneras



Correos de Cuba no encuentra el camino al buen servicio



Impotentes las autoridades ante escalada del precio de la carne de cerdo



Ómnibus repleto, 7 de marzo, calle Reina entre Águila y Galiano, Centro Habana Reconoce el régimen caos de la transportación urbana en la capital >>6



Funeraria de Zanja: ni los muertos escapan a la debacle del régimen cubano Amarilis Torres Saldívar

(ICLEP). El solo hecho de cer Habanero el bodeguero (ICLEP). Bernardo García, conocida cino de calle Oquendo. como "la funeraria de Zanja", Rosmery Pupo Saborit, trabaes un suceso que supera la jadora por cuenta propia que vergüenza ajena al estar ex- vive en la calle Lucena, señapuestos a las acciones deni- ló al boletín que nada escapa grantes de otros, en este ca- al desastre en que el régimen so al régimen cubano.

biertos de polvo. Las paredes iguales condiciones", acotó. ben a quienes acuden allí a ahora mismo no existen. velar a sus familiares.

Otro tema que genera polémica entre los habaneros está relacionado con los altos precios en la cafetería de la funeraria, ubicada en la calle Zanja entre Chávez y Belascoaín, en el municipio Centro Habana.

"Aquello es una vergüenza. A mí que no me hablen de que adentro te tratan bien o mal. Nada más que se llega allí a uno le dan ganas de llevarse Funeraria Bernardo García, Calle el muerto para la casa. Y ni hablar de los precios en la Foto: ICLEP

ha hundido al país.

Los cristales de un número "Vivimos con la casa cayénsignificativo de ventanas es- dose y nos vamos de este tán rotos y los que no, cu- mundo con la funeraria en exteriores despintadas, en De acuerdo con Nancy Ledespartes manchadas. Por últi- ma Mora, funcionaria de Ser-



Zanja No. 415 entre Chávez y Belascoaín, Centro Habana.

Régimen dice haber fichado las causas del caos agrario, los habaneros discrepan Isys López Abreu

La Habana, 8 de marzo, cafetería", expresó a Amane- La Habana, 13 de marzo, Representantes aproximarse a la funeraria Rolando Garcés Llanes, ve- del Partido Comunista en la capital expresaron públicamente haber identificado las causas del bajo rendimiento agrícola en tierras aledañas a la ciudad. Los habaneros opinan que dichas causas siempre han estado, por tanto, el anuncio no supone más viandas en las mesas capitalinas. Según lo divulgado en medios oficialistas como Tribuna de La Habana, las autoridades Agromercado. Foto: ICLEP tre otras.

> viandas y carne de cerdo con- tregan". tinuarán perdidas o carísimas. Andrés Cairo Álvarez, delega-Ya no engañan a nadie con do de la Agricultura en el musus grandes anuncios, como nicipio Cotorro, dijo a corressi fuera a cambiar algo", dijo ponsales de Amanecer que a a Amanecer Habanero el en- partir del reciente dictamen, fermero Yosvany Cruz Reyes, resultado del hallazgo del Parvecino de la calle 160, en el tido Comunista de la capital, municipio Habana del Este.

> El ingeniero civil Pavel Valdés de los suministros a La Haba-Turiño, radicado en la calle na.



definen las siguientes anoma- 24, en el municipio Plaza de lías: graves y numerosas irre- la Revolución, expresó al bomo, algún que otro grafiti, de vicios Necrológicos en Centro gularidades en la entrega de letín la siguiente opinión: mal gusto y ajeno a lo que Habana, la funeraria significa tierras a los campesinos, te- "Quizás sea cierto lo de las representa el inmueble, reci- la erogación de recursos que rrenos productivos sin cultivar causas publicadas en Tribuna, e impagos a productores, en- pero este periódico no dice que a la gente que trabaja la "Pueden inventar miles de tierra le cobran carísimo los justificaciones como siempre insumos que el Gobierno les han hecho, pero el próximo vende, ahora la electricidad, y año en una nueva reunión se pasan hasta años para covan a decir lo mismo y las brar las producciones que en-

esperan mejorar la situación

SOBRE EL IDIOMA

ORTOGRAFÍA DE LA LENGUA ESPAÑOLA

Las letras ya no son 29 sino 27. Hay libertad para

seguir denominándolas como antes (ye o i griega, uve o be corta o chica, pero no se llama *ere a la vibrante simple, sino erre).

USO DE VARIAS LETRAS

Es preferible contraer en una dos vocales iguales

átonas: contranálisis, contrataque, remplazar, etc. (No se contraen en casos: cooficial, zoología).

- La conjunción y toma la forma e ante palabra que empiece por i (ciencia e historia), salvo si esa i forma diptongo $(aqua\ y\ hielo)$. Pero se admite tanto e como y en casos como $diptongo\ e\ hiato\ /\ diptongo\ y\ hiato$. Estos y otros casos son así por razones fónicas, no gráficas (Ort. 2010, p. 77).



Muta a basurero centro cultural La Costa

Frank Abel Garcia Enrich

La Habana, 11 de marzo, (ICLEP). El centro cultural La Costa hoy es uno de los relevantes basureros existen en el reparto Cojímar, en Habana del Este. La primera piedra para este desastre la tiró el abandono del régimen.

"Lamentablemente, La Costa se ha convertido en un microvertedero repleto inmundicia, cucarachas, ratas vimos y ratones. Recuerdo que al basura, iqué tristeza!", dijo. calle Río de Cojímar.

La ama de casa Yoana Espi- basura". talgia por La Costa.

"Allí conocí a mi esposo y pa- que en estos momentos no dre de mis hijos. Hace poco existen condiciones para re- la parada no hay iluminafuimos a Cojímar y cuando lo cuperar el centro cultural.



de La Costa. Foto: ICLEP

todo envuelto centro llegaban habaneros de Douglas Pichardo Valle, habatodos los rincones, como Re- nero residente en la calle 21, gla, Guanabacoa, Centro Ha- en Habana del Este, contó su bana y hasta de La Lisa. Es la experiencia al boletín cuando mano del comunismo sobre dijo: "En La Costa viví los Cuba", dijo a Amanecer Haba- mejores años de mi vida, nero el electricista Ulises Tor- crecí espiritualmente. Nunca riente Rojas, residente en la olvidaré el lugar aunque el mal Gobierno lo llene de

nosa López, radicada en la Lourdes Sanabria Pozo, subdicalle Aguiar, en el municipio rectora de inversiones de la Habana Vieja, confesó a este Dirección Provincial de Cultura medio informativo sentir nos- de La Habana, dijo a los "No puedo distraerme con

Alertan habaneros sobre peligroso hueco en la vía pública de Alamar Hansel Pupo Roseyó

(ICLEP). Un registro de García, estudiante universitaalcantarilla sin tapa muy pró- rio que reside en la calle 164 ximo a la entrada del edificio b, señaló al boletín: "El hue-18 plantas del reparto Ala- co, la oscuridad y las molotemar, e ignorado por funciona- ras que se forman en la pararios del régimen, representa da desde la madrugada consun peligro latente para la co- tituyen la tormenta perfecta. munidad.

torno del orificio, práctica- co". mente a unos metros, se en- Juan Miguel Pardo Mendoza, cuentra el punto de partida director de la Oficina Comerde la ruta 15 de Metrotaxis cial de Aguas de La Habana, (gacelas) y de otras dos para- dijo a los comunicadores que das de rutas de ómnibus. El en su empresa se sabe del hueco ya ha cobrado varias hueco del edificio 18 plantas. víctimas en noches oscuras. Olga Lidia Trujillo Guzmán, cursos para solucionar el prococinera en una escuela pri- blema", añadió. maria y vecina de calle 5ta. d, manifestó a corresponsales de este medio informativo que cada madrugada cuando sale para el trabajo, y rumbo a la parada de la gacela, debe recordar la presencia del hue-

corresponsales de Amanecer otro pensamiento, debo tener mucha concentración pues en ción", apuntó.

La Habana, 13 de marzo, También Lionel Hernández No, al Gobierno no le interesa Cabe agregar que, en el en- quien deje la vida en el hue-

"Estamos a la espera de re-



Avenida Los Cocos, municipio Habana del Este. Foto: ICLEP

CONOCE TUS DERECHOS

CAPITULO V

El Consejo de Seguridad

Capítulo VII

Arreglos pacíficos de controversias

Continuación

Votación

Procedimiento

más apropiados para facilitar sus labores.

Artículo 29

El Consejo de Seguridad podrá establecer los organismos subsidiarios que estime necesarios para el desempeño de sus funciones.

Artículo 30

El Consejo de Seguridad dictará su propio reglamento, el cual establecerá el método de elegir a su Presidente.

Artículo 31

El Consejo de Seguridad podrá celebrar reuniones en cuales- Cualquier miembro de las Naciones Unidas que no sea miemquiera lugares, fuera de la sede de la Organización, que juzgue bro del Consejo de Seguridad Nacional podrá participar sin derecho a voto en la discusión de toda cuestión llevada ante el Consejo de Seguridad cuando este considere.



Correos de Cuba no encuentra el camino al buen servicio

Carlos Laffita Roias

La Habana, 8 de marzo, na, afirmó al boletín que otro La Habana, 13 de marzo, de su fundación como enti- carteros. dad empresarial en el año "Los salarios son tan bajos malestar ciudadano.

hace manifiesto en la red de cluyó Fajardo Solano. colas.

"Para empezar, es un sufri- intermediarios". miento cada mes para los viejos que tenemos que cobrar la chequera en el Correo, cuando no hay internet tenemos apagón o no hay suficiente personal", dijo a este medio informativo el jubilado Ever Gómez Peralta, quien reside en la calle 88, en el municipio Marianao.

El bicitaxista Luis Ángel Fajardo Solano, vecino de la calle Pocito, en Centro Haba- Oficina de Correos. Foto: ICLEP

2013. Descalabro funcional que sólo pocos ingenuos se que se traduce en creciente mantienen trabajando en el sector. La correspondencia se Este panorama decadente se estanca en las oficinas", con-

oficinas dispersas por toda la Idania Enrique Pomares, subcapital. Entre las inconformi- directora de la oficina de Codades de los habaneros so- rreos ubicada en Infanta y bresale la falta de personal, Concordia, dijo a corresponlos cortes de internet y de sales de Amanecer que si la fluido eléctrico que trunca el población tiene quejas sobre servicio o acrecientan las el servicio "que lo hagan saber de manera oficial, sin



Se entroniza la corrupción de funcionarios estatales en las calles habaneras Damichel Suárez Matos

(ICLEP). El Grupo Empre- de los pendientes que asola (ICLEP). Cuentapropistas sarial Correos de Cuba sufre al buen desempeño de Co- capitalinos rechazan el auge una de sus peores crisis des- rreos de Cuba es la falta de del proceder corrupto de los inspectores estatales, que cada vez exigen montos superiores de dinero a dueños de negocios para que estos salgan ilesos en los controles.

> Irene Santana Pérez, trabajadora por cuenta propia y vecina de la calle Subirana, en Centro Habana, denunció en Puesto de venta en la calle Galiano, la redacción de este medio informativo el acoso de los Cerro, expresó al boletín que Soy dueña de un puesto de do". "No hay otra explicación", venta de condimentos y tengo apuntó Soria Martínez. tana Pérez.

dente en la calle Clavel, en el eso es lo que no existe".



Centro Habana. Foto: ICLEP

inspectores que prácticamente para los inspectores obrar con merman las utilidades del día. tanta impunidad deben existir "Es un asedio diario y cons- funcionarios de mayor rango tante de estos inspectores, que también "se están mojan-

que pagarles a cinco inspecto- Belguis Vidal Navas, jefe de res cada dos o tres días. Me departamento en la Oficina de exigen dinero a la cara del Supervisión Integral del munibuen cubano. Si no pago, bus- cipio Playa, dijo a corresponcan una justificación para po- sales de este medio ciudanerte una multa o cerrarte el dano: "Ningún sistema de Gopunto de venta", agregó San- bierno está ajeno a la corrupción, pero para que podamos Antonio Soria Martínez, em- actuar debe existir primero la pleado de una mipyme y resi- denuncia de la población; y



La mala higiene de la ciudad también toca puertas en las escuelas

Maricela Puig Ramos

capital cubana desde hace más de un niños", agregó Medina Alcorta. nales de la ciudad. Microvertederos y aguas albañales también han ido por las escuelas.

El profesor jubilado Rubén Medina Alcorta, quien vive en la calle 29, en el municipio Plaza de la Revolución, dijo a Amanecer que la presencia de basura en los alrededores de escuelas y círculos infantiles es algo común en La Habana.

"Por ejemplo, cerca del círculo infantil Luanda, donde está mi nieto, hace cinco Círculo infantil Luanda. Foto: ICLEP

meses hay un vertimiento de una fosa Mustelier Campos, vecina de la calle



La Habana, 10 de marzo, (ICLEP). desatendida como lo más natural del Manrique, en Centro Habana, expresó al La crisis higiénica que tiene cautiva a la mundo. La peste es insoportable, y hay boletín: "En la esquina de la primaria en la que estudian mis niños hay varios año no es ajena a los centros educacio- De igual forma, la ama de casa Amanda contenedores de basura que siempre están desbordados. El lugar coincide con el costado del politécnico Carlos Rafael Rodríguez, pero es algo normal".

> Raúl Rodríguez Sarmiento, metodólogo de la Dirección Municipal de Educación en el municipio Habana Vieja, respondió a los reporteros que las situaciones insalubres descritas por ellos, todas, han sido reportadas a las empresas Comunales, Aguas de La Habana y al Gobierno.



El mito y el caldero, un derbi que pone contra la pared la fábula racial del régimen

Aniuska Paredes López

ficaciones conceptuales. Ideas que me dijo un amigo: "Tú le dices negro, tiempos atrás llegaban desde el poder a un negro en Miami, y vas preso". e impactaban el credo popular a mo- No obstante, en estos momentos en do axiomático, sin cuestionamientos. Cuba, el país vendido como la Meca Cuba estaba cerrada al mundo y Dios de las igualdades, existe racismo, era verde olivo; el tema racial se ma- sobre todo velado. El mismo poder lo nejaba a caprichos. Hoy, estos mitos ha reconocido abiertamente. Y aunvan cayendo como fichas de dominó. ¿Oué ha traído el actual éxodo masi- locar en puestos de la élite gobernanvo de la Isla? Sencillo, que el mundo te a vicepresidentes y otros, las difees libre para los colores raciales; rencias existen y se sufren a todos los echando por tierra la legendaria afir- niveles. mación de la dictadura que fuera del En estos momentos, en la Isla todo se comunismo isleño no hay vida para mueve y lo que ayer fue aceptado los negros cubanos. Los barrios de la como cierto y recibido sin cuestiona-Cuba profunda son testigos de esto, miento hoy es pura falacia. Ya la genhoy se esfuma un blanco y mañana te no muerde el anzuelo tan a la ligeun negro. Están a la par.

arma ideológica de largo alcance. Re- rincones del planeta. cuerdo la frase: "el imperialismo odia Un caldero vacío es un potente catalia los negros, le echan los perros"; y zador de metamorfosis, caen las veraquella pregunta famosa de Fidel: siones históricas divulgadas por el "negro que tú hace' aquí", cuando el aparato ideológico de la aristocracia intercambio con los cautivos de Playa roja. El mundo exterior siempre ha Girón.

resulta una fuerza poderosa.

Hoy, no sólo el ecosistema de Tapachula es variopinto a lo cubano, sino que las caravanas hacia el norte parecen juegos de abalorios: blancos, mestizos y negros. Por tanto, de las manos del régimen se ha ido desplomando una de sus armas favoritas: el secuestro estatal del tema racial.

Que aún persisten los problemas raciales en el planeta no es un secreto, pero la mayoría son casos aislados y no la generalidad. Y aunque exista la discriminación por color de la piel en la mente de algunas personas, por ley Cubanos por Centroamérica. Foto: Google

Estamos en época de poderosas clari- está prohibido exteriorizarlo. Como

que las autoridades se afanen en co-

ra. Cubanos negros prosperan con El tema racial siempre fungió como sus proyectos de vida en todos los

estado abierto para los negros de la Pero, cómo se ha derrumbado una Isla. El cautiverio venía desde arriba. idea tan arraigada en el entendimien- Hoy los isleños se avienta hasta donto popular. Ha caído, amén a la infla- de den los pies y sin mirarse en el ción lógica de luz que arrastra el espejo. En esto consiste el mito y el tiempo, por la conjunción de dos fac- caldero, un derbi que ha puesto contores: la internet y el caldero vacío en tra la pared la fábula racial del régila mayoría de los hogares cubanos. men. Sólo la propaganda del poder La mezcla de hambre con información mantenía cerrada las fronteras a los afrodescendientes cubanos.



Nacionales

Ola de robos en bodegas de La Habana: 18 imputados y pérdidas millonarias

Durante el año 2023, la capital de Cuba sufrió una serie de robos en bodegas que ocasionaron la pérdida de más de un millón de

Este acto delictivo afectó la canasta básica de miles de personas y núcleos familiares en La Habana, según reporte de la TV cubana.

En la unidad de 100 y Aldabó se trabaja en un expediente de fase preparatoria donde se procesan 18 imputados asociados a cerca de 20 hechos de robos en bodegas.

La fiscal Disney Rojas Ibáñez contó al respecto: "Estos hechos pudieran ser constitutivos de un delito de robo con fuerza en las cosas, de carácter continuado. Para el mismo, el código penal establece un marco sancionador que discurre entre los siete y los 15 años de privación de libertad, que se agravaría en el caso de los imputados que sean multirreincidentes".

Baja tasa de ocupación hotelera en Cuba: ¿se justifican las inversiones?

El periodista Pedro Monreal ha realizado un análisis del informe de la Oficina Nacional de Estadística e Información (ONEI) sobre el turismo en Cuba en 2023, el cual ha generado controversia, apunta Directorio Cubano.

Uno de los aspectos más llamativos del informe es la baja tasa de ocupación hotelera, que se sitúa en 25%".



Internacionales



Francia y la República Checa están dispuestos a buscar "nuevas formas de ayudar" a Ucrania

Los presidentes de Francia y la República Checa han prometido buscar nuevas formas de ayudar a Ucrania y han confirmado que siguen unidos en su apoyo a Kiev en su lucha contra Rusia, dice la nota de Euronews.

"Estamos de acuerdo en que la única opción para nosotros es seguir apoyando a Ucrania", dijo el presidente checo, Petr Pavel. "Hemos acordado que Europa debe desempeñar un papel más importante en la ayuda a Ucrania", añadió.

Mientras menos ómnibus, más se hunde La Habana en las paradas

Silvia Alonso Urrutia

Uno de los sitios donde quizás más se y quizás no coma. pueda apreciar la quiebra en todos los Pero como si llover sobre mojado fuera

Los paraderos habaneros son la con- El desespero por trasladarse en función fluencia y mezcla de los aspectos, la de necesidades básicas, llegar al lugar necesidad inmediata de la movilidad y el de trabajo o a un hospital; la impotencia daño psicológico de la espera, que se de las horas en medio del ritmo sosteni- Ómnibus estatal. Foto: Directorio Cubano sufre por la guagua que no llega, sino ranzas, de ese siempre deseo humano 252 guaguas de hoy quede alguna? que se pide a gritos el fin de la dictadu- de la mejora, convierten a las paradas Tiempos atrás la frecuencia de arribo de

rentes causas.

Según los números del Ministerio de malestar en la ciudad. creto 55%. Como es lógico, quien no mente; y hace cuatro años tenía 600. La se hunde La Habana en los paraderos.

tiene para un auto privado no se mueve,

sentidos que hoy sufre la capital cubana arte caribeño, a lo dicho hay que sumar lo constituyen las paradas de ómnibus, la falta necrológica de combustible, el incluso más que en las bodegas. En esos pésimo estado de las calles, la decrepilugares Cuba no es un país, es sólo un tud del parque automotor y el aumento pedazo de tierra que da bandazos en el del costo de pasajes y carburantes, del recién implementado paquetazo.

en termómetro social.

de la capital están paralizados por dife- rutas principales y cuatro en las alimen- placer. tadoras, lo cual provoca un creciente Desde siempre, las paradas de ómnibus



revierte en descontento y severas críti- do de decrecimiento por días de la mo- tendencia habla por sí sola, ¿quién asecas al poder establecido. Allí no sólo se vilidad en la capital y la falta de espe- gura que a la vuelta de meses de las

los autobuses a los paraderos no permi-Lo duro de la situación, no hay esperan- Yunier de la Rosa Hernández, Director tía todos los matices de la exposición zas a corto ni mediano plazo de salir del General de Transporte de La Habana, en sobre la realidad nacional, hoy los oídos hueco. El mismo régimen confirma el el balance anual del Ministerio de Trans- del régimen arden de tanto rechazo. caos a través de sus medios de comuni- porte, señaló que los tiempos de espera Desde que llega un carro hasta que apacación: más de la mitad de los ómnibus suelen ser hasta de tres horas en las rece otro las personas se desahogan a

capitalinas han sido termómetro con Transporte, a través de la publicación Pero, el desastre ha venido engordando alto grado de fidelidad de la Cuba pro-Granma, de las 561 guaguas que debe- por años. Agregó el funcionario que en funda, de cuál país tienen la gente en la rían estar en las calles cada día, solo la década de los 80 la capital contaba cabeza ahora mismo. Sólo que mientras 252 lo hacen, lo cual no pasa de un dis- con 2 500 ómnibus circulando diaria- más demora una guagua en llegar, más



Noticia -

Reconoce el régimen caos de la transportación urbana en la capital

Yamileth Pardo García

La Habana, 7 de marzo, (ICLEP). hay que sumar la falta de combustible, maneiadas en el balance anual del Esta ómnibus con los que cuenta la capital al paro. para la transportación de pasajeros, El contador Noslen Matos Cuellar, vecino descontento de los capitalinos crece en aceleradamente al colapso. la medida en que se paraliza la ciudad. pocos pueden asumir.

bilidad de medios de transportes, a esto por intentar subir".

Medios oficialistas como Granma se el deterioro de las calles y la antigüedad hicieron eco esta semana de las cifras del parque automotor que aún funciona. adversidades Ministerio del Transporte: de los 561 supone que otros ómnibus se sumarán

sólo funcionan en estos momentos 252. de la calle Correa, en el municipio 10 de En el recuento se habló de más de cuatro Octubre, dijo a Amanecer Habanero que horas de espera en las paradas. El la movilidad en la capital tiende

Asimismo Yurima Fumero Sánchez, Galiano, Centro Habana. Foto: ICLEP Según las opiniones de los habaneros a maestra domiciliada en la calle Meireles, Denis Regueiro Valdez, representante de en un desafío sumamente costoso que dante que se forma cuando llega una reporteros: "Estamos esperando



Ómnibus repleto, calle Reina entre Águila y

este medio informativo, llegar al centro en Arroyo Naranjo, comentó al boletín: la Dirección de Transporte de La Habana de trabajo o a un hospital se convierte "Hay que apreciar el ecosistema degra- en el municipio Playa, dijo a los quaqua después de horas de espera en llegada de un lote de ómnibus al país Pero el desastre no para en la disponi- una parada. La gente se entra a piñazos que debe mejorar la situación. No se ha hecho público, pero ya ustedes lo saben".



Complejo de tiendas Fornos, el rostro ajado del comercio estatal habanero

Davamí Orozco Díaz

(ICLEP). El complejo de llamados módulos. tiendas Fornos, comercios an- "Lo que no sea área MLC no es régimen en la capital cubana tes célebres, incluso en la cri- prioridad para el Gobierno y continúan de brazos cruzasis del Periodo Especial, hoy han dejado de prestarle aten- dos mientras el precio de la también integra la abultada ción. Hoy, somos la cenicienta carne de cerdo tiende a las capitalinas que ponen rostro a tenemos una tienda MLC. No pudiera influir sobre el meratraviesa el país.

Estos establecimientos cayéndose a pedazos.



Tienda Fornos. Foto: ICLEP

La Habana, 7 de marzo, mente para la venta de los La Habana, 12 de marzo,

de entidades estatales del barrio: frente a nosotros nubes. La oferta estatal, que debacle económica que valemos nada", terminó di-cado, no se vislumbra por ciendo Marín Cervantes.

transitado de la extrema popu- Torres, licenciada en farmacia proteína animal se cotizaba empleado de un agromercalaridad a un grupo de tienda que reside en la calle Morro, a 660 pesos. La situación se do y vecino de la calle Nepsin nada que vender, con pre- en el municipio Habana Vieja, da en un contexto de sala- tuno, expresó al boletín que, sencia de roedores y cucara- contó al boletín: "Fornos era rios inamovibles, donde la por el poco interés mostrado chas en su interior; y fachadas uno de los complejos de tien- paga estatal mínima en la por el régimen, que permadas más surtidos y en plena Isla permanece anclada en nece ajeno a las carencias Úrsula Marín Cervantes, de- calle Neptuno, lo recuerdo los 2 100 pesos, según datos de los habaneros, los precios pendientes de una tienda For- bien. La gente venía en masa recientes extraídos de la Ofi- del cerdo continuarán en nos, y quien reside en la calle de toda la ciudad y del resto cina Nacional de Estadística ascenso. Industria, en Centro Habana, del país, pero ya está igual de e Información (ONEI). dijo a los corresponsales que desabastecida y destruida que "Gano 3 400 pesos al mes y la libra sobrepase los 1 000 la tienda ha quedado única- las tiendas Galerías Paseo y ni siguiera me molesto en pesos. El Gobierno no tiene Carlos III".

> de la oficina de Atención a la me puedo dar ese lujo desde Francisco Quiñones Parra, Población en el Gobierno de hace más de un año", decla- asesor de la vicepresidencia Centro Habana, dijo a los co- ró a este medio informativo de Economía del Gobierno municadores que en su debido el trabajador de la empresa del municipio Playa, dijo a tiempo se recuperarán los es- de Gas Manufacturado Jorge los reporteros: "Desde hace tablecimientos del complejo Lara Alonso, quien reside en rato los precios en centros Fornos. "La Revolución nunca la calle 17, en el municipio privados de la capital están ha abandonado la idea de la Playa.

recuperación", dijo.

Sociales

Enfermedades Transmisibles OPS/OMS ¿Cuáles son las enfermedades contagiosas?

El sarampión es una enfermedad viral muy contagiosa. Se propaga fácilmente cuando una persona infectada respira, tose o estornuda. Los síntomas incluyen fiebre alta, tos, secreción nasal y una erupción cutánea que se extiende por todo el cuerpo. La enfermedad puede afectar a cualquier persona, pero es más común entre los niños.

Impotentes las autoridades ante escalada del precio de la carne de cerdo Mauricio Piña Cuesta

(ICLEP). Funcionarios del ningún sitio.

han Por su parte, Natalie Romero Esta mañana la libra de la Carnicería. Foto: ICLEP

mirar la carne de cerdo, dos un solo puerco para ofertar", Samuel Roselló Casanova, jefe libras son más de 1 300. No acotó.





"Llegará un momento en que

en manos de la oferta y la

Opiniones de los habaneros

Zulema Ferreiro González, vecina de la calle San Lázaro entre Cárcel y Genios, en el municipio Centro Habana, dijo: "Una de las cuestiones que siempre he admirado de la publicación Amanecer Habanero es el beneficio que trae a las personas mayores como es mi caso. Mira, los viejos no podemos estar de aquí pa' allá, menos como está el transporte, y ustedes me traen el boletín a casa. No sabía que en La Habana hubiera tanta basura ".

Promociónese gratuitamente. Una opción única



Especialista en tratamientos post-operatorios para cirugías plásticas. PUEDES SER LA MUJER QUE QUIERAS SER PORQUE LA BELLEZA ÉS DISCIPLINA

(+53) 56 353576









Consejo de Redacción

Director: Juan Manuel Moreno Borrego

Periodistas: Amarilis Torres Saldívar, Mauricio Piña Cuesta, Maricela Puig Ramos, Hansel Pupo Roselló, Damichel Suárez Matos, Silvia

Alonso Urrutia, Frank A. García, Aniuska Paredes López, Carlos Laffita Rojas, Dayamí Orozco Díaz, Isys López Abreu, Yamileth Pardo García.

Ca. **C**.a.

Sede: Calle H 159, entre Calzada y 9na, Vedado, La Habana.

Email y teléfono de la sede: morenoborregojuanmanuel@gmail.com no: 53028494

Director General del ICLEP en EE.UU.: Normando Hernández

Director Administrativo: Ervin Ibarra Email: institutocubano@gmail.com Si usted desea recibir el boletín vía correo electrónico escriba a morenoborregojuanma y el@gmail.com

Distribución gratuita